

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Neuchâtel, le 15 août 2024

« Vieillir en Suisse en tant qu'étranger-ère » : une expo photo itinérante à voir à La Chaux-de-Fonds et Neuchâtel

« Vieillir en Suisse en tant qu'étranger-ère » : proposée par l'Observatoire romand du droit d'asile et des étrangers (ODAE romand), une exposition photo itinérante fait halte ces prochains jours à La Chaux-de-Fonds et à Neuchâtel. Au travers de photographies et de témoignages, elle traite d'exclusion, de pauvreté et de santé et veut montrer qu'aujourd'hui encore, les conditions de vie à l'âge de la retraite ne sont pas égales entre personnes nées en Suisse et senior-es issu-es de l'immigration.

Mettre en lumière le sort des personnes étrangères lorsque sonne l'heure de la retraite : c'est l'objectif de l'exposition mise sur pied par [l'ODAE romand](#), qui tourne depuis ce printemps en Suisse romande et qui fera halte à La Chaux-de-Fonds du 19 août au 8 septembre et à Neuchâtel du 26 au 30 août, en partenariat avec le Canton, par son Service de la cohésion multiculturelle, et les Villes de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel.

Cette exposition rassemble des portraits grand format réalisés par la photographe lausannoise Vicky Althaus et des témoignages de ces senior-es. Des souvenirs touchants « *alliant à la fois humour, sincérité, inquiété et joie de vivre* », note l'ODAE romand dans un [leporello](#) qui accompagne la manifestation. Mettant en lumière les enjeux du lien entre les prestations sociales auxquelles les nouveaux retraité-es ont droit et les questions de permis de séjour, elle montre qu'il reste des inégalités entre personnes nées en Suisse ou issues de l'immigration.

« En visibilisant l'impact des lois d'immigration sur leurs corps et leur santé, en éclairant la diversité de leurs profils, en replaçant leurs parcours au centre de l'objectif, elle cherche à générer une forme de valorisation sociale qui va à l'encontre de l'exclusion et de l'isolement », ajoute l'ODAE romand.

L'exposition (davantage d'infos [sur ce lien](#)) est à voir :

A La Chaux-de-Fonds : du 19 août au 8 septembre, place Espacité.

Vernissage vendredi 23 août à 18h. Avec prises de paroles officielles et témoignage. Apéritif et rencontre autour de stands d'information en collaboration avec le Service

de l'action sociale de la Ville de La Chaux-de-Fonds, l'AROSS, l'AVIVO et RECIF.

A Neuchâtel : du 26 au 30 août, péristyle de l'Hôtel de Ville.

Vernissage mercredi 28 août à 11h. Avec prises de paroles officielles, témoignage et performance de danse. Apéritif et rencontre autour de stands d'information en collaboration avec le Service de l'action sociale de la Ville de Neuchâtel, l'AROSS, la Croix-Rouge et RECIF.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires

Ville de La Chaux-de-Fonds : Sandrine Keriakos Bugada, cheffe du service de l'intégration et de la cohésion sociale, 032 967 62 05

Ville de Neuchâtel : Luana di Trapani, Déléguée à l'intégration interculturelle, Service de la cohésion sociale 032 717 73 97

ODAE romand : Elisa Turtschi, coordinatrice, 079 552 21 20

